



OCDE ve “foco rojo” ante futuras crisis sanitarias

• Por Claudia Arellano
mexico@razon.com.mx

LA ORGANIZACIÓN para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), advirtió que para atender la nueva realidad sanitaria se necesitan 3 millones más de médicos, enfermeras y personal de salud en total en los 38 países de la OCDE, que está conformada por Alemania, Austria, Canadá, Chile, Estados Unidos, España, Finlandia, Países Bajos y México, sólo por mencionar algunos; para este país, se hizo la recomendación de fortalecer los sistemas de salud, que son referidos como “débiles”, lo que pone a nuestro país en un esquema de “foco rojo”, ante cualquier otra crisis sanitaria que se vislumbre.

La organización dijo que los sistemas de salud no son “suficientemente fuertes y resistentes para enfrentar futuras crisis de salud, como se observó con la pandemia de Covid-19, por lo que deben prepararse para ello. Para atender la nueva realidad sanitaria se necesitan tres millones más de médicos, enfermeras y personal de salud en total en

los 38 países de la OCDE, además de que hace falta un gasto de inversión anual equivalente al 1.4% del PIB en todos los países”, dijo.

En un documento, titulado: “¿Listos para la siguiente crisis? Invirtiendo en la resistencia de los sistemas de salud”, el organismo dijo que es momento de que las naciones inviertan en prevención y en infraestructura física y digital en los países que conforman la organización, entre ellos México.

La OCDE refirió que en nuestro país la pandemia mostró la vulnerabilidad de los sistemas de salud, por ejemplo, el porcentaje de exceso de mortalidad fue 20 veces más alto que en Noruega; además de que la expectativa de vida bajó en 0.8 años.

Asimismo, detalló que se registraron altos niveles de mortalidad por falta de sistemas robustos de salud. Indicó que entre 2020 y 2021 “la mortalidad fue particularmente alta en México, que experimentó un incremento de 56 por ciento en el total de muertes, de seis mil 94 muertes adicionales por millón”, expuso el documento.

56

Por ciento incrementó la mortalidad entre 2020 y 2021